#### MAZIÈRES-EN-GÂTINE

# Une comédie musicale solidaire

L'art et la solidarité sont les deux ingrédients du spectacle présenté mercredi dernier par des élèves de l'école-collège Dominique-Savio, entourés d'artistes et de bénévoles.

Lors de la Semaine de la solidarité internationale, Brunah Fabiola Bouisson, présidente de l'association Tsiky solidarité, membre du collectif Festisol du Niortais, a présenté en avant-première le projet « La forêt comestible », tourné vers l'éducation de citovenneté internationale. mercredi 21 novembre à Mazièresen-Gâtine. Cette action s'inscrit dans le cadre du Festival des solidarités. « Il s'agit d'une comédie musicale mélangeant l'art et la solidarité. Un travail commencé il y a un an avec l'école-collège Savio, de Saint-Légerde-la-Martinière et le groupe Kabako de Parthenay. Ce spectacle en trois actes rappelant la forêt, le travail et l'Afrique, rassemble 32 élèves sur scène, un chorégraphe, quatre musiciens et 30 bénévoles », confie Brunah Fabiola Bouisson.

Un projet pédagogique entre la France et Madagascar »

CHRISTOPHE LABROUSSE. Directeur

L'école-collège privé Dominque-Savio, créé en 1996 par Christophe Labrousse, à Saint-Léger-de-la-Martinière, accueille plus d'une trentaine d'enfants, du Cours moyen à la 3°, en difficulté scolaire ou existentielle. Le mercredi est une « journée culturelle » consacrée aux activités artistiques et au sport. Christophé Labrousse, le directeur de l'établissement, a travaillé au projet « La Forêt



Mazières-en-Gâtine, mercredi 21 novembre. Les élèves de l'école-collège de Saint-Léger-de-la-Martinière, dirigée par Christophe Labrousse (en médaillon), ont présenté « La forêt comestible », un spectacle qui ne laisse pas indifférent.

comestible », avec Brunah Fabiola de l'association Tsiky Solidarité, le groupe Kabako et l'équipe éducative. « Ce travail a été engagé en mai, avec la promotion de l'an dernier, et poursuivi cette année. Il s'agit d'un projet pédagogique entre la France et Madagascar, afin de venir en aide à une école. Les textes ont été écrits par les enfants », explique Christophe Labrousse. Sur scène mercredi, les

élèves ont excellé dans l'écriture, le chant, la musique, le conte, le théâtre et la danse, lors des saynètes qui se sont succédé.

« Les costumes du spectacle ont été travaillés avec l'association des femmes Tantsha de Madagascar. Avec l'équipe pédagogique de l'écolecollège Savio, nous avons proposé également des débats-conférences sur l'écosystème, la compréhension et la connaissance de Madagascar. Aujourd'hui, nous sommes ici pour parler de nos actions à l'international, pour le maintien de l'éducation pour tous, pour évoquer l'agriculture, la sécurité, l'alimentation et l'eau. Tous les ans, il y a deux voyages à Madagascar, au cours desquels des jeunes de l'association partent en chantier ou en service civique », conclut Brunah Fabiola Bouisson.

## « Nous multiplions les actions de solidarité »

#### 3 QUESTIONS À

Brunah Fabiola Bouisson préside l'association Tsiky Solidarité. Elle revient sur les missions de l'association et les projets à Madagascar.

#### Quel est le rôle de l'association Tsiky Solidarité ?

« C'est une association de solidarité internationale entre la France et Madagascar. Notre objectif est d'apporter une aide humanitaire et de lutter contre la pauvreté à Madagascar. Elle défend le droit à la scolarité pour tous les enfants, s'emploie à améliorer les conditions de vie des familles de l'agriculture, aide à l'alphabétisation des femmes en milieu rural,

veille à l'hygiène et à la nutrition. »

### Comment se concrétisent vos projets?

«Nous soutenons financièrement les activités de Femme Tantsaha, une association malgache d'agricultrices qui participent au développement de l'école primaire en milieu rural, que nous avons créée à Belo-sur-Tsiribihina, et qui est notre relais sur le terrain. Elles s'occupent du jardin potager, un projet d'aménagement de 9 ha de terre agricole, pour offrir un repas par jour aux 550 élèves, créer un écosystème et rétablir la forêt nourricière. Nous multiplions les actions de solidarité et d'entraide menées par les jeunes Français en mission: travaux de cantine scolaire,

complément de classe, soutien scolaire, animation... Et la sensibilisation dans les hôpitaux. »

# Le projet « La forêt comestible » contribue aussi à rapprocher les deux pays ?

« Le projet « La forêt comestible », écrit et mis en scène par les élèves de l'école-collège Dominique-Savio, a été exporté à Madagascar. Les costumes du spectacle, les broderies, la vannerie ont été réalisés en concertation avec l'association des Femmes Tantsaha. L'objectif du projet « La forêt comestible » à Madagascar est basé sur l'autosuffisance. »

Contact au 06 21 70 72 84, tsikisoli79@gmail.com



Brunah Fabiola Bouisson.

